

PRESSEINFORMATION

25. JULI 2017 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: AUSSTELLUNG EGLI-FIGUREN 25.7. BIS 17.8. 2017

Kloster Maulbronn

„Wege der Reformation“: Ausstellung mit Egli-Figuren in Kloster Maulbronn

Martin Luthers Leben und Wirken, dargestellt mit den bekannten Egli-Figuren: Das gibt es in einer Ausstellung in Kloster Maulbronn vom 25. Juli bis 17. August zu sehen. Michael Hörrmann, der Geschäftsführer der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg, wies bei der Eröffnung der Ausstellung auf die große Bandbreite der Veranstaltungen im Themenjahr „ÜBER KREUZ“ hin: „Mit der Egli-Ausstellung zur Geschichte Martin Luthers bieten wir einen Zugang, der sich besonders an Familien richtet“.

DAS LEBEN DES REFORMATORS BILDHAFT ERZÄHLT

Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg erinnern in diesem Jahr daran, dass vor 500 Jahren die Reformation ihren Anfang nahm: Im Themenjahr „ÜBER KREUZ“ verfolgen viele Führungen und Veranstaltungen die Spuren dieser Zeit in den Klöstern und Schlössern des Landes – und ihre Auswirkungen bis heute. „Die Ausstellung über Luthers Leben und Wirken übersetzt die Geschichte in moderne und zugleich suggestive Bilder“, erklärt Geschäftsführer Michael Hörrmann. „Und wir können damit ein gutes Ausflugsziel für Familien zum Start in die Sommerferien anbieten“. Die Egli-Figuren machen es möglich, mit einfachen Mitteln und zugleich suggestiv Geschichten zu erzählen. Im Infozentrum von Kloster Maulbronn geht es in mehreren wird Stationen um das Leben des Reformators Martin Luther, vom Beginn seines Theologiestudiums an.

ZWEI EGLI-SPEZIALISTINNEN

Die beiden Egli-Spezialistinnen Birgit Laible und Sigrid Kahler haben für die ebenso

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2016 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.kloster-maulbronn.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEINFORMATION

25. JULI 2017 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: AUSSTELLUNG EGLI-FIGUREN 25.7. BIS 17.8. 2017

simpeln wie überzeugenden Figuren liebevoll Kostüme nach Vorbildern des 16. Jahrhunderts und dazu passende Szenen geschaffen. Ihre Ausbildung haben die beiden direkt bei der Erfinderin der Figuren erhalten, bei der Schweizerin Doris Egli. Sigrid Kahler war bei der Evangelischen Kirche tätig, unter anderem als Jugendreferentin und als Leiterin einer Tagungsstätte und hat viele Kurse unterrichtet, in denen der Einsatz von Egli-Figuren eine wichtige Rolle spielte. Birgit Laible hat nach einer Ausbildung zur Schneiderin und Fortbildung zur Direktrice in vielen Bereichen ihres Handwerks gearbeitet, unter anderem in ihrem eigenen Bekleidungshaus. Derzeit ist sie besonders aktiv im Bereich Gewandmacherei für Theater und Ballett und engagiert sich unter anderem beim Venezianischen Karneval in Ludwigsburg. Sie ist Kursleiterin und aktiv im Vorstand von Egli-Deutschland e.V.

TÄGLICH GEÖFFNET BIS ZUM 17. AUGUST

Die Ausstellung wird im Medienraum von Kloster Maulbronn in der Zeit vom 25. Juli bis zum 17. August während der täglichen Öffnungszeiten des Klosters gezeigt. Ein kleiner Katalog der beiden Egli-Kursleiterinnen Birgit Laible und Sigrid Kahler ergänzt die Ausstellung. Egli-Figuren sind als Medium zum Erzählen von Geschichten entstanden. Ihre reduzierten Formen – die Figuren haben beispielsweise kein Gesicht – lässt sie zu Stellvertretern für ganz unterschiedliche Menschen werden. Der biegsamen Figuren sind in ihren Ausdrucksmöglichkeiten praktisch unbegrenzt und werden häufig eingesetzt, um etwa biblische Geschichten szenisch nachzuerzählen.

THEMENJAHR „ÜBER KREUZ“ IN 14 SCHLÖSSERN UND KLÖSTERN

Am Ende der Sommerferien öffnet die große Ausstellung „Freiheit – Wahrheit – Evangelium. Reformation in Württemberg“ in Stuttgart und in den Klöstern von Maulbronn, Alpirsbach und Bebenhausen ihr Tore: Das gemeinsame Projekt von Landesarchiv Baden-Württemberg und Staatlichen Schlössern und Gärten Baden-Württemberg ist in Kloster Maulbronn vom 14. September 2017 bis zum 19. Januar 2018 zu sehen und wird ein Höhepunkt des Themenjahres „ÜBER KREUZ“ sein. „ÜBER KREUZ. Reformation und Gegenreformation in Schlössern und Klöstern“ – so

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2016 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.kloster-maulbronn.de (Bereich „Presse“, „Pressebilder“).

PRESSEINFORMATION

25. JULI 2017 / 2 SEITEN + SERVICE

KLOSTER MAULBRONN: AUSSTELLUNG EGLI-FIGUREN 25.7. BIS 17.8. 2017

lautet das Thema während des Jahres 2017 bei den Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg. Im Zentrum steht Kloster Maulbronn zusammen mit den Schlössern von Heidelberg und Weikersheim, sowie, als bedeutende Schauplätze der Gegenreformation, die Klöster Schussenried, Ochsenhausen und Heiligkreuztal in Oberschwaben. Insgesamt machen 14 Monumente in ganz Baden-Württemberg mit. Das Programm bietet über das ganze Jahr Feste und Märkte, Konzerte, Vorträge und vielen Führungen. Alle Informationen gibt's im Internet unter **www.ueber-kreuz2017.de**. Dort findet man auch den umfangreichen Prospekt mit einer Auswahl der besten Veranstaltungen zum Ausdrucken, der auch über die Internetseite bestellt werden kann. Außerdem ist der Prospekt in Kloster Maulbronn erhältlich.

SERVICE UND INFORMATION

TERMINE

Ausstellung: 25. Juli bis 17. August

Geöffnet während der Öffnungszeiten des Klosters

Medienraum im Infozentrum

Klosterhof 5

Freier Eintritt

ÖFFNUNGSZEITEN KLOSTER MAULBRONN

Täglich 9.00 – 17.30 Uhr

KONTAKT UND INFORMATION

Kloster Maulbronn

Klosterhof 5

75433 Maulbronn

Telefon +49(0)70 43.92 66-10

info@kloster-maulbronn.de

WWW.KLOSTER-MAULBRONN.DE

WWW.UEBER-KREUZ2017.DE

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, vermitteln und vermarkten 60 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2016 besuchten über 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.kloster-maulbronn.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).